

## Rapport Moral (annexe 1 du PV de l'AGOE) Saison 2017-2018

Mesdames et Messieurs,

Conformément à nos statuts et en ma qualité de président par intérim de l'association, je vous présente le rapport moral pour l'exercice 2017-2018.

### BILAN MORAL :

Il s'avère que le nombre d'adhérents est en baisse par rapport à l'année précédente (-21) soit **68 licenciés**, répartis de la manière suivante :

Catégorie	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes	Total
Mini-bad	1 (=)	0 (-3)	1	1	0	1
Poussins	0 (-3)	3 (+1)	3			
Benjamins	5 (+1)	4 (-2)	9			
Minimes	4 (+2)	3 (+2)	7	10	10	20
Cadets	1 (-1)	0 (=)	1			
Juniors	0 (-2)	0 (=)	0			
Seniors	8 (-2)	4 (-10)	12	25	22	47
Vétérans	17 (-1)	18 (=)	35			
<b>Total</b>			<b>68</b>			<b>68</b>

Concernant les séances d'essais, qui se font en majeure partie de septembre à février, il en découle un **taux d'inscription de 51%**, soit 35 essais aboutissant à l'inscription.

On constate une réduction notable du nombre de licenciées en catégorie seniors et une constance dans les effectifs jeunes et vétérans. Néanmoins, le club conserve tout de même une certaine parité hommes/femmes, notamment pour les jeunes et les vétérans.

Locaux : Depuis le début janvier 2011, le club est installé dans le gymnase du lycée de la région, la pratique du badminton est optimale malgré notre soleil toujours omniprésent. La demande de pose de rideaux occultants a été validée auprès du lycée, avec la composition d'un dossier par l'OMS, les voici installés comme vous pouvez le constater. Nous remercions chaleureusement la Métallerie Chevalier, pour la fabrication à titre gracieux d'une passerelle pour faciliter le rangement de nos poteaux homologués, et réduire ainsi le stock de pièces détachées de ces derniers.

Horaires : Les créneaux : lundi 19h15-20h30 (1 terrain mis à disposition sur les créneaux du club d'athlétisme et du tennis de table avec le concours de ces 2 associations), mardi 18h30-22h30, vendredi 17h30-22h30 et dimanche 10h-12h) sont restés les mêmes et ont été attribués au club pour la saison à venir 2018-2019.

Nous sommes reconnaissants de la mise à disposition du gymnase à des fins associatives.



Nous tenions également à remercier chaleureusement la pharmacie Tabouret et l'ensemble des employés qui ont toujours été à disposition pour nous remettre les clés du gymnase.

Activités sportives : Le bilan sportif est présenté dans l'annexe 2 par la secrétaire Laure Picard du Chambon.

Entraînements : Les efforts entrepris les années précédentes ont été poursuivis pour accueillir les jeunes dans de bonnes conditions. Toutefois, le nombre d'encadrants reste insuffisant face aux besoins grandissants de perfectionnement et fidélisation de ce jeune public, c'est ni plus ni moins l'avenir de notre association.

Le club souhaite remercier vivement Dominique Cholet qui a entraîné les **minibads** et les **poussins** les 2 dernières saisons et qui ne pourra pas poursuivre la saison prochaine ces entraînements.

Concernant les adultes, le manque d'entraînements collectifs réguliers est préjudiciable, il y a eu quelques séances, les mardi soir et les dimanches matin, mais ce fut anecdotique. L'initiation des nouveaux a été réalisée plutôt de manière individuelle.

En raison de l'absence d'initiateurs jeunes (formation annulée), le club sera labellisé jeunes et conservera tout de même 1 étoile (sur 5) pour la prochaine saison.

Administratif : Nous avons effectué **4 réunions** du Conseil d'Administration et Bureau, dont la durée s'échelonne de **1h30 à 2h00**).

Un travail conséquent comme les années précédentes sur les dossiers de subventions qui permettent notamment d'offrir aux jeunes les volants pour les entraînements et de prendre en charge leurs frais d'inscriptions sur les **compétitions 04/05** et une partie des déplacements et de l'hébergement sur les compétitions régionales et inter-régionales. Le comité départemental a aussi contribué au financement de nos jeunes sélectionnés dans l'équipe départemental jeunes (EDJ).

Un grand merci aussi à la société Chercheur d'Or (et son président Patrick Lefèvre) ainsi que M. et Mme Jullien dont les dons (1000 € au total) ont aussi contribué au financement de nos jeunes.

Un grand merci aussi à Jean-Yves TOURTET, notamment dans **l'élaboration des dossiers de subvention**, il quitte désormais le C.A. du BCV05 pour s'investir pleinement au sein du Comité 05, tout en continuant les entraînements jeunes sur nos terrains, et en **appui** dans les dossiers de subvention.

Formation : j'ai effectué une formation d'un jour en début de saison, concernant le **sponsoring et mécénat** en vue d'avoir les stratégies et méthodes afin d'obtenir des partenariats ainsi que des financements privés, car les subventions vont inévitablement être réduites, d'ores et déjà elles s'amenuisent à petit feu.

Réseaux sociaux et site web : depuis mi-février 2018, je m'occupe d'une page Facebook, contribuant à la diffusion de l'information, au rayonnement du club à travers des publications régulières et variées. C'est aussi une passerelle permettant de **promouvoir** le site Web du Club qui est **tenu et géré assidûment par le webmaster**, un grand merci à Hans PENNINGA qui fait un travail remarquable.

- Nombre de visiteurs du site depuis 2013 : **12 179**.
- Portée des publications de la page Facebook : **192 personnes atteintes**.

### Points faibles :

- Même constat que lors de l'année précédente : il y a moins de monde les mardis et vendredis à partir de 20h30/ 21h. Le dimanche matin est souvent constitué des mêmes personnes.
- Des difficultés à satisfaire tous les licenciés qui ne viennent pas forcément rechercher les mêmes plaisirs, notamment dans l'accompagnement des adultes débutants dont beaucoup ont fini par se décourager et aussi pour les adultes compétiteurs qui mériteraient bien plus d'attention.
- Une implication insuffisante des adhérents dans l'organisation en amont des tournois, notamment pour le Bad'in Buech.
- Un nombre insuffisant de bénévoles formés dans l'accueil et l'encadrement puis dans la gestion **en amont** des compétitions.
- Démission de deux membres dirigeants (président et une membre du C.A.).

### Points forts :

- L'élaboration d'un mémoire de Master 2 en Communication sur le thème de **l'engagement**, stage réalisé par Jean CHARRO au sein de notre association. Ce mémoire regorge d'idées, d'un diagnostic complet, et de nombreux leviers pour perfectionner le fonctionnement de notre association. Mais les idées à elles seules ne suffiront jamais sans une **implication proactive** de tous les adhérents.
- Une **implication** toujours importante des licenciés **le jour J** des différentes manifestations organisées par le club.
- L'apport de très jeunes joueurs, qui est nécessaire pour la continuité du club, reste un atout notable. Nécessité d'avoir des **encadrants formés** avec un **engagement sur le long terme**.
- Une **présence des parents** lors des déplacements sur les compétitions jeunes,
- **L'attribution d'un éco-label** pour le tournoi national Bad'in Buëch, démarches de progrès à pérenniser pour les prochaines éditions.

### Conclusion :

Gratitude à tous les bénévoles qui ont œuvré à tous les niveaux cette saison pour faire vivre notre association tant au niveau évènementiel, que lors des séances hebdomadaires.

Toutefois, l'équipe dirigeante s'essouffle, faisons en sorte, qu'elle ne se retrouve pas en circuit fermé, nous attendons vos candidatures, votre implication dans des commissions, autrement ce serait la mise en sommeil de l'association. Il y a **urgence**, je ne « smash » pas mes mots.

Voici une citation de Léon BOURGEOIS, illustrant ce propos : **"L'association c'est l'apprentissage de la vie sociale . . .**

**C'est faire sur un petit espace, dans un petit domaine, l'image réduite, visible pour quelques-uns de ce que doit être la grande société humaine."**

Ayant grandi avec ce club, en effet y étant licencié depuis l'âge de 16 ans, voulant de tout cœur qu'il perdure, car j'ai beaucoup appris au cours que cette aventure, et il faut qu'elle continue, afin d'en faire bénéficier au plus grand nombre, notamment par l'apport de valeurs sportives aux jeunes qui en ont grandement besoin. Préservons ce précieux cadeau, donnons-nous les moyens de faire face à une société individualiste qui s'imprègne insidieusement dans le tissu associatif, prenons la mesure de notre chance !

Pour le conseil d'administration du BCV 05,  
le Président par intérim Jean-Emmanuel GUIGNARD-FIRATO.

